



«Collaboration – alle zusammen oder jeder für sich?»

Rudolf Pfander
Exhibition Director Swissbau

Willkommen an der Swissbau

Die Schweizer Bauwirtschaft ist ein grosses Gefüge von Akteuren, die sich brauchen. Doch die Zusammenarbeit ist umso herausfordernder, je komplexer die Prozesse und je höher die Ansprüche sind. Man arbeitet Hand in Hand – selbst dann, wenn man in Konkurrenz zueinander steht. «Collaboration» heisst das Schlagwort und ist gleichzeitig das Messe-Motto der Swissbau 2018. Erfolgreich sind jene, die das Zusammenspiel von Planung, Bau und Nutzung als Ganzes sehen, es auf die baukulturellen, ökologischen und ökonomischen Faktoren hin analysieren und entsprechend handeln. Wie wollen wir dieses Zusammenspiel über alle involvierten Parteien hinweg in Zukunft gestalten? Angebot und Veranstaltungen orientieren sich einerseits an der Aktualität, andererseits werden Zukunftstechnologien und Chancen aufgezeigt und diskutiert. «Collaboration – alle zusammen oder jeder für sich?» prägt die Swissbau 2018.

Wichtigster Branchentreffpunkt in der Schweiz
Die Swissbau zählt zu den grössten Baumessen in Europa. Verteilt auf vier Hallen präsentieren die Aussteller ihre Produkte und Dienstleistun-

gen aus den fünf Bereichen Planung, Rohbau und Gebäudehülle, Baustelle und Werkhof, Gebäudetechnik sowie Innenausbau. Erwartet werden rund 100 000 Besucher unterschiedlichster Branchen, die auf 130 000 Quadratmetern Ausstellungsfäche ihre Produkte und Dienstleistungen vorstellen.

Highlights der Swissbau 2018

Die Swissbau hat einige besondere Highlights zu bieten. Eine Premiere ist die Sonderschau Swissbau Innovation Lab. Dafür reisen wir ins Jahr 2025 und bauen gemeinsam mit den Besucherinnen und Besuchern das Bundeshaus neu. Im sogenannten iRoom erfahren sie anhand des neuen Bundeshauses als fiktives Anwendungsbeispiel, wie Gebäude geplant, genutzt und betrieben werden. Das Swissbau Innovation Lab wird gemeinsam mit 50 Partnern aus Forschung, Planung, Bau und Betrieb entwickelt und umgesetzt. Sie alle zeigen ihre digitalen Innovationen, Produkte und Lösungen entlang des gesamten Lebenszyklus eines Gebäudes. Im Veranstaltungs- und Netzwerkformat Swissbau Focus wird die Zukunft der Baubranche diskutiert, unter anderem mit namhaften Re-

ferenten wie Mario Botta, Theo Wehner, Rolf Dobelli, Kirsten Hasberg oder Francis Kéré.

Digitale Transformation in der Baubranche

Die Digitalisierung ist in vollem Gange und in aller Munde. Sie verändert Branchen und Märkte grundlegend, stellt viele Unternehmen vor gewaltige Herausforderungen. Als grösste Schweizer Baumesse stellt sich die Swissbau gemeinsam mit führenden Organisationen und Unternehmen den aktuellen Herausforderungen. Dank der neuen Sonderschau Swissbau Innovation Lab werden die Chancen der digitalen Transformation in der Bauwirtschaft erleb- und greifbar.

Umfassendes Angebot im Bereich Metallbau

Für die Besucher aus der Metallbaubranche dürfte das vielseitige Angebot im Bereich Metallbausysteme von grossem Interesse sein. Viele führende Anbieter nutzen die Swissbau als wichtigen Auftakt ins neue Geschäftsjahr, als Plattform, um ihre Innovationen zu präsentieren, und zur Kundenpflege.

Ich heisse Sie an der Swissbau 2018 herzlich willkommen und freue mich auf Ihren Besuch. ■

Bienvenue au Swissbau

Le secteur suisse de la construction est un vaste tissu d'acteurs qui ont besoin les uns des autres. Mais plus les processus sont complexes et les attentes élevées, plus la collaboration est difficile. On travaille main dans la main, même si l'on est en concurrence. Le mot d'ordre est « collaboration ». C'est aussi le slogan du Swissbau 2018. Le succès sourit à ceux qui ont une vision globale des interactions entre planification, construction et utilisation, analysent celles-ci d'après les facteurs architecturaux, écologiques et économiques et agissent en fonction. Comment voulons-nous à l'avenir concevoir ces interactions pour toutes les parties concernées ? L'offre et les manifestations sont axées sur l'actualité ; elles révèlent et abordent les technologies d'avenir et les opportunités. « Collaboration – tous ensemble ou chacun pour soi ? » : tel est le slogan du Swissbau 2018.

Le rendez-vous le plus important de la branche en Suisse

Le Swissbau est l'un des plus grands salons d'Europe consacrés à la construction. Répartis dans quatre halles, les exposants présenteront leurs produits et services dans cinq domaines : planification, gros œuvre et enveloppes de bâtiment, chantiers et dépôts, technique du bâtiment ainsi qu'aménagement intérieur. Quelque 100 000 visiteurs des secteurs les plus divers viendront y présenter leurs produits et services sur 130 000 m² de surface d'exposition.

Temps forts du Swissbau 2018

Le Swissbau offre quelques temps forts. La présentation spéciale Swissbau Innovation Lab est une première. Nous nous projetons en 2025 et construisons le nouveau Palais fédéral avec les visiteuses et visiteurs. En prenant le nouveau Palais fédéral

comme exemple d'application fictif, l'iRoom leur permet de voir comment les bâtiments seront planifiés, utilisés et exploités. Le Swissbau Innovation Lab a été développé et réalisé avec 50 partenaires issus de la recherche, de la planification de la construction et de l'exploitation. Tous présentent leurs produits, solutions et innovations numériques sur tout le cycle de vie d'un bâtiment. Le format de manifestation et de réseautage Swissbau Focus permettra d'aborder l'avenir du secteur de la construction, entre autres avec des intervenants renommés comme Mario Botta, Theo Wehner, Rolf Dobelli, Kirsten Hasberg ou Francis Kéré.

Transformation numérique dans le secteur de la construction

La numérisation est en marche et est sur toutes les lèvres. Elle modifie les secteurs et les marchés en profondeur

et place de nombreuses entreprises face à d'énormes défis. Plus grand salon suisse de la construction, le Swissbau relève les défis actuels avec des organisations et entreprises de premier plan. La nouvelle présentation spéciale Swissbau Innovation Lab rend les opportunités de transformation numérique perceptibles et tangibles dans le secteur du bâtiment.

Une offre complète dans le domaine de la construction métallique

L'offre variée des systèmes de construction métallique devrait fortement intéresser les visiteurs de la branche. Tous les fournisseurs de premier plan utilisent le Swissbau pour bien démarrer l'année en y présentant leurs innovations et en entretenant les relations avec leurs clients.

Je vous souhaite la bienvenue au Swissbau 2018 et me réjouis de votre visite. ■